

volumen de ventas de la cooperativa fue el siguiente:

- año 1926, 12.000 pesetas. (5.357.000 pesetas del año 2000)
- año 1927, 48.000 pesetas. ( 21.430.000 pesetas del año 2000)
- año 1928, 100.000 pesetas. (44.645.200 pesetas del año 2000)\*

La cooperativa estaba inspirada en los principios de Rochdale<sup>61</sup>, y se trataba de un organismo perteneciente a la Federación Nacional de Cooperativas.

Según el *Almanaque de El Socialista para 1929*, al describir la Cooperativa señala que:

*"también funciona una cooperativa Obrera de Consumo, con 275 socios consumidores, la cual tiene sus despachos y almacén en la planta baja de la Casa del Pueblo. (...) La Cooperativa de Consumo que mencionamos fue constituida en el año 1926, con un número de socios consumidores de 40, y esperamos cerrar el año en curso con 300 asociados"*.

#### 4.2.2 ESCUELA DE PRIMERA ENSEÑANZA Y DE ADULTOS

Además de la cooperativa, en la Casa del Pueblo almanseña se desarrollaron un gran número de actividades que hicieron de ésta una Casa

Luis: *Las Casas del Pueblo socialistas en España (1900-1936)*; Ed. Ariel-Historia; 1<sup>a</sup> edición; Barcelona, noviembre de 1997; pág. 62.

<sup>61</sup> La creación de cooperativas tiene su origen en la ciudad del Rochdale (Gran Bretaña) en el año 1844, con la creación de una cooperativa que se llamó «Sociedad de los Probos Pioneros de Rochdale». Si bien no era la primera cooperativa creada en el mundo, por su importancia, su organización y su forma de trabajo se la considera como la iniciadora del movimiento cooperativo mundial. Esta cooperativa fue creada por un grupo de personas que, debido a los problemas económicos que estaban atravesando en la ciudad, pensaron en organizarse para poder obtener los productos básicos que necesitaban para vivir y mantener a sus familias. Estos cooperadores eran 28 tejedores, entre ellos una mujer, que a través de la creación de un almacén cooperativo pudieron cubrir sus necesidades más importantes. Primero cada uno de ellos tuvo que ahorrar una pequeña suma de dinero y después con el aporte de todos fundaron la «Sociedad De los Probos Pioneros de Rochdale» el 21 de diciembre de 1884. Los comerciantes que tenían negocios en la ciudad y otros ciudadanos pensaban que iban a fracasar pero el pequeño almacén fue creciendo y se fueron sumando personas de otras ciudades cercanas. Desde entonces la creación de cooperativas se expandió.

\* Hemos puesto las cantidades en pesetas de 2000 para dar una idea más aproximada del volumen de negocio. El cálculo es aproximado y para ello hemos tomado como referencia el valor de 1 peseta de 1900 en 2000 (446,452 pesetas).